
 

町  長 副 町 長 教 育 長 課  長 主  幹 担  当 合      議 

       

別記様式第 4 号 

会 議 等 結 果 報 告 書 

会議区分   会議  打合せ  協議 
文書番号 ６９１ 

決裁期日 平成２３年１２月２２日 

名  称 平成２３年度社会教育委員兼公民館運営審議会委員会議（第４回） 

日  時 平成２３年１２月２０日（火）１５時００分～１７時１５分 

場  所 社会教育総合センター大集会室 

出 席 者 

委員１３名（藤木、松井、小岩、仲島、稲毛、安西、福本、立松、本田、大西、渡辺、
小田島、佐々木） 

事務局９名（教育長、教育振興課長、社会教育班主幹、狩野主催、川久保主査、吉河主
査、林下主査、小野主任、田中主事） 

内  容 

教育振興課長 進行 

教育長挨拶；事業評価していただいたご意見を来年度事業に組み入れていくので、ご 

 審議いただきたい。こども読書推進計画（案）について今回の議題にありますが、社

 会教育中期計画も３ヵ年が経ち次年度以降計画見直しも取り進めていきますので、各

 社会教育の推進に向け、協議されるようお願いしたい。 

本田委員長挨拶；各議題について、慎重審議を賜るようお願いしたい。また、今回、自

 主研修を行いますので、今後への有意義な研修の場となればと思っています。 

事務局説明；議案を先に送付していましたが、進行順を変更させていただきます。3自

 主研修を行い、2の③社会教育事業評価（各部会）をしてから、1報告事項、2協議

 事項の①②へと審議していきますので、順番の変更をお願いします。 

３自主研修 

 上川教育局教育支援課社会教育指導班主査 棚橋 亨 氏を講師に招き、自主研修を

 実施する。（別紙資料により説明） 

２協議事項 

③平成 23 年度社会教育事業評価（各部会） 

 各部会で事業評価の作業を実施。第 1部会…大集会室、第 2部会…学習室、第 3部会

 …小集会室 

本田委員長 議事進行 

 各部会長より、事業評価の取り組み内容を報告願います。 

 第１部会（仲島部会長）；10 月～12 月の実施事業について、事業評価をしました。 

 また、今後の事業として、次年度に青少協の 50 周年記念事業、12 月 23 日にいしず

 え大学の協力を得てもちつき交流会、商工会青年部が中心となりベンチャーキッズの

 企業家セミナー1月 21 日～22 日に商工会で実施。青少年の事業として報告します。

 事務局補足；ブックスタート等、こどもの読書に関する話題もありましたが、この後



 

内  容 

 の協議事項にありますので、読書に関する事項も含め審議した旨、補足します。 

 第２部会（安西部会長）；10 月～12 月の実施事業について、事業評価をしました。 

 北海道舞台塾ふらの事業では、前年より参加者が減となっており、広報周知をもっと

 早くしてほしい。との話がありました。図書館まつりは、前年より大幅に参加者が 

 増えておりましたので、報告します。 

 第３部会（松井部会長）；10 月～12 月に実施したスポーツ事業について、参加状況、

 実施内容など審議しました。児童生徒への激励金については、今年度から支出方法を

 見直した中、児童生徒たちは励みになっており感謝しております。今後の事業では、

 3 月のかんじきツアーが上中の学校行事と重複しており、事務局で日程の調整をする

 そうです。 

本田委員長；続いて１報告事項に入りますので、それぞれ報告をお願いします。 

１報告事項 

①上川管内社会教育委員・公民館運営審議会委員等合同研修会の参加報告について 

仲島委員；10 月 19 日（水）～20 日（木）上川町で開催された上川管内社会教育委員の

 研修会に参加しました。基調講演では、絵本作家そら氏の読み聞かせでつなげる地域

 の絆の講演で、自身の体験の中で挨拶の大切さ、読み聞かせのパワー、子どもとのふ

 れあい、人が少ない事が武器になる。など話されました。また、分科会では、それぞ

 れの家庭教育支援の実施事例も含め情報交換が行われました。その中で、社会教育委

 員は、地域の声を行政に届ける、つまり提言、提案をして社会教育を推進させる事も

 役割であるとありました。 

②平成 23 年度社会教育関係事業（10～12 月）実施報告について 

事務局説明；先に各部会にて事務評価をしており、その中でも報告があったと思います

 ので、詳細については省かせていただきます。資料１について説明する。 

本田委員長；次に協議事項に入りたいと思います。事務局より説明をお願いします。 

２協議事項 

①平成 23 年度社会教育事業計画（1月～3 月分）について 

事務局説明；資料２、1月～3月分の事業計画について説明します。3月 2日いしずえ

 大学卒業式が 3月 1日に、3月 11 日かんじきツアーも日程変更となります。日の出

 スキー場は 12 月 24 日オープンし、3月 21 日まで開設の予定です。 

 （各委員からの質疑なし、全体で承認される。） 

②上富良野町子ども読書推進計画（案）について 

事務局説明；資料３、上富良野町子ども読書推進計画（案）について、策定委員により

 ５回会議を行って策定しております。この計画（案）は、社会教育中期計画の終了 

 年次に合わせることで、平成 24～25 年度の２カ年とさせていただきました。また、

 道では北海道子どもの読書活動推進計画を策定しており、国や道の計画を踏まえた 

 計画（案）の策定としております。校長会、教頭会と学校関係にも同計画（案）を報

 報告しているところです。本会議にて審議していただき、今後は教育委員会、町議会

 に報告していくところです。 

 14 頁行動計画の読み聞かせ実施率％は、分かりにくいので表示を分かりやすく修正

 しますので、ご理解願います。 



 

内  容 

本田委員長；事務局より説明がありましたが、質疑がありましたらお願いします。 

仲島委員；２点ほど伺いたい。１点は、アンケート結果について、本を読んでいます 

 か。との設問では、きちんと分析できないのでないか？もう１点は、ブックスタート

 について、この事業の取り組みで他の市町村では本をプレゼントしているところも 

 ある。キッカケ作りとして本町も本を渡すことを検討してみてはどうか？ 

服部教育振興課長；まず１点目ですが、今後計画見直しの際には、アンケートを実施 

 することになると思いますので、その時には設問の表記方法も検討していきます。 

 もう１点のブックスタート事業ですが、本町では読み聞かせを行い、絵本の紹介、推

 薦をしているところです。保護者が子どものために自ら本を選んで買い、読んで聞か

 せることが、決してブックスタート事業として間違っていることではないと思ってお

 ります。事業の取り組み方法の手法として、今後も検討しながら進めていきます。 

本田委員長；教育振興課長より説明がありましたが、他に質疑ありませんか。 

 （他に各委員から質疑なし、全体で承認される。） 

 ４その他、の項目に入ります。事務局より説明をお願いします。 

４その他 

事務局説明；①次回会議の日程ですが、次回の会議は今年度最後の会議とさせていた 

 だきます。次回会議では、1月～3月の事業報告、１年間の事業評価、平成 24 年度 

 事業概要についての議題となります。日時については、３月２６日（月）１５時から

 と事務局で決めさせていただきますので、何卒宜しくお願いします。 

 また、２月に上富良野町教育推進会議が開催されます。日程はまだ未定ですが、決定

 次第皆様方にご案内しますので、自主研修となりますがご出席していただきたいと 

 思います。 

本田委員長；次回会議の日程が決まりましたので、各委員ご多忙とは思いますが、日程

 の調整をお願いします。今年も残すところわずかになりましたので、稲毛副委員長と

 教育長から最後ご挨拶願います。 

稲毛副委員長；最近の子どもは転んでも手をつかないそうです。つまり安心安全により

 普段ケガをしないからだそうです。色々とケガをする事で覚える面もあると思うので

 すが、何が子どもにとって良いのか？旭山動物園園長による教育講演会に出席して 

 子どもにとって本当に良い事とは何か？と考えさせられています。 

教育長；社会教育委員の立場で、社会教育事業も含め、いろんな場面に出て行っていた

 だきたい。その中で、いろんなご意見を賜れればと思っております。2012 年の新た

 なスタートをご祈念し、最後の挨拶といたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


